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Il giorno di mercoledì 29 giugno 2022, alle ore 12.00, presso una sala dell’Università degli 
Studi di Trieste si è riunito, regolarmente convocato, il Comitato per lo Sport Universitario. 
 

Presiede il prof. Renato Pelessoni, Delegato del Rettore, e sono presenti: 
 

il prof. Romano Isler     delegato CUSI 
il prof. Tiziano Agostini    delegato CUSI 
il sig. Enrico Galante     rappresentante studenti 
la dott.ssa Sara Frisano    delegata del D.G. 
 
Assente giustificato il sig. Andrea Di Sopra, rappresentante della SISSA. 

 Assente ingiustificato il sig. Riccardo Rauber, rappresentante degli studenti 
 
ll Presidente apre quindi la riunione per trattare il seguente ordine del giorno: 

 
 

1. Comunicazioni; 
2. Discussione e approvazione Piano finanziario e Programma attività per il 2023; 
3. Impianto sportivo di via Monte Cengio; 
4. Programma Studio e Sport: domanda di adesione 
5. Varie ed eventuali 

 
 

Il Presidente, in apertura di seduta, dà il benvenuto alla dott.ssa Sara Frisano, Delegata del 
Direttore Generale, e le augura un proficuo lavoro. 

 
 

1. Comunicazioni 
 

Nessuna. 
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2. Discussione e approvazione Piano finanziario e Programma attività per il 2023 

 
 

Il Presidente dà lettura del Piano finanziario e del Programma di attività per il 2023 (All. 1 e 2), 
approvati dal Consiglio Direttivo del CUS Trieste nella riunione del 7 giugno scorso, segnalando che 
è stata presentata una richiesta complessiva pari ad euro 100.000,00. 

Vengono illustrate nel dettaglio le varie voci di spesa del Piano finanziario e i contenuti del 
Programma di attività sportiva per l’anno 2023. 

Al termine della discussione il Comitato per lo Sport Universitario approva all’unanimità sia il 
Piano finanziario che il Programma di attività per il 2023, quali risultano dagli Allegati 1 e 2. 
 
 
 

3. Impianto sportivo di via Monte Cengio 
 
 

Il prof. Isler prende la parola per illustrare una proposta, emersa durante la riunione da lui avuta 
con il Rettore e il Direttore Generale, alla presenza anche del prof. Claudio Sambri, Presidente del 
Collegio dei revisori del CUS Trieste. In buona sostanza è emersa la possibilità di procedere 
all'acquisto dei vani di proprietà dei fratelli Grandi, adiacenti la palestra di via Monte Cengio, di 
proprietà dell'Università e data in gestione al CUS in base alla legge 394/77. L'acquisto verrebbe 
fatto dall'Ateneo per il prezzo, già concordato con l'amministrazione che cura gli interessi della 
famiglia Grandi, di 15.000,00 Euro, Iva compresa. Tale importo verrebbe detratto dal contributo che 
l’Università concede annualmente al CUS, a valere sull'anno 2023. In tal modo si eviterebbe che 
l'acquisto venga fatto direttamente dal CUS con tutte le conseguenti problematiche legate alla 
successiva donazione di tali spazi all'Ateneo. Ciò avrebbe l'ulteriore vantaggio per l’Università di 
veder subito aumentata la superficie dell'impianto in suo possesso. I successivi costi per la messa a 
norma degli spazi, destinati a infermeria della palestra, verrebbero assunti dal CUS quali spese per 
l'ordinaria manutenzione dell'impianto.  

Il prof. Isler fa inoltre presente che i fratelli Grandi sollecitano una rapida definizione della 
vendita, essendo oramai trascorsi quasi due anni dalla prima offerta, fatta alla precedente dirigenza 
del CUS. Chiede pertanto che tale proposta venga fatta propria dal Comitato per lo Sport e 
trasmessa al più presto agli organi dell’Ateneo preposti all'edilizia universitaria. 
 

Il Comitato per lo Sport accoglie appieno la proposta e invita a trasmettere immediatamente tale 
parte di verbale agli uffici competenti. 
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4. Programma Studio e Sport: domanda di adesione 

 
Il Presidente comunica di aver ricevuto la domanda di ammissione al programma “Studio e 

Sport” del nostro Ateneo da parte dello studente Massimo Palladino, al fine di ottenere lo status di 
“studente atleta di alto livello” previsto dall’art. 3 comma 5 del regolamento del programma. A norma 
del medesimo comma, tale status viene riconosciuto dal Senato Accademico, sulla base del parere 
reso dal Comitato per lo Sport Universitario, che valuta il curriculum sportivo e quello universitario 
dei soggetti istanti. 
 

Il Comitato per lo Sport Universitario prende quindi in esame il curriculum presentato dal 
richiedente e formula il seguente parere: 
 
Massimo Palladino – matricola N. ME1200382 

 
Risulta praticare la canoa polo a livello nazionale dal 2015 ed è salito più volte sul podio con 

la sua squadra nei campionati italiani U14, U16, U18 nel periodo 2015 – 2019. Dopo un’esperienza 
biennale nel Campionato Italiano di Serie B, ha partecipato nel 2019 al Campionato Italiano di Serie 
A1. In ognuno degli anni compresi tra il 2016 e il 2019 è stato convocato a diversi raduni della 
nazionale italiana, partecipando con la squadra nazionale alla ECA Cup U21 nel 2019. Dopo la 
sospensione causata dalla pandemia, ha ripreso l’attività nel Campionato Italiano U21 ed in Serie 
A1 nel 2021, venendo nuovamente convocato per un raduno della nazionale italiana. Possiede 
inoltre la qualifica di Tecnico Base e svolge il ruolo di accompagnatore e tecnico per due formazioni 
U16/U18. 

Risulta iscritto al primo anno del corso di laurea triennale in Fisioterapia, avendo conseguito 
complessivamente 18 crediti, di cui 2 con convalida, avendo conseguito negli esami una votazione 
pari a 28/30, due votazioni pari a 27/30, una pari a 24/30 ed un’approvazione relativa ad un 
laboratorio. 

Dal curriculum sportivo presentato dal richiedente si evince dunque che lo stesso, nel 
periodo compreso tra il 2015 e il 2021, inizialmente a livello giovanile e successivamente a livello 
assoluto, ha praticato attività agonistica a livello nazionale in uno sport che, benché non facente 
parte del programma olimpico, rappresenta una tradizione ultratrentennale nell’ambito della 
Federazione Italiana Canoa Kayak e per il quale la International Canoe Federation organizza i 
campionati mondiali dal 1994 e quelli europei dal 1995, così soddisfacendo a quanto previsto 
dall’art. 3 comma 2 del regolamento del programma ai fini della presentazione della domanda di 
ammissione. 

Esaminato dunque, come previsto dall’art. 3 comma 4 del regolamento del programma, il 
curriculum sportivo del soggetto istante, il Comitato per lo Sport Universitario esprime all’unanimità 
parere favorevole al riconoscimento dello status di “studente atleta di alto livello” per il richiedente 
Massimo Palladino. 
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5) Varie ed eventuali 
 
 Il sig. Galante, rappresentante degli studenti, chiede delucidazioni sull’intesa tra l’ARDIS e il 
CUS Trieste relativa alla ripresa delle attività presso la sede di Gorizia. 
 
 Il prof. Isler risponde che l'attività presso la sede di Gorizia è ripresa da alcuni mesi con 
grande partecipazione di studenti avviando una serie di corsi. È inoltre in programma la ripresa delle 
UniGolimpiadi, a suo tempo molto apprezzate. Il supporto economico per tali iniziative verrà 
garantito da un finanziamento annuale dell'ARDIS, destinato in parti uguali ai due CUS di Trieste e 
di Udine. Non è stato ancora definito l'ammontare del contributo per il 2022, ma si prevede di 
incontrare al più presto il dott. Pierpaolo Olla, Direttore dell’ARDIS, per definire il tutto. L'attività è 
programmata assieme al CUS Udine con cui il CUS Trieste collabora da sempre. È già stata 
individuata la persona destinata a gestire queste attività e si comunicherà al più presto il nominativo. 
Il tutto ha anche il forte supporto dei rappresentanti degli studenti (iscritti ai due atenei nel polo 
goriziano) presso l'ARDIS. Con gli stessi studenti c'è già stato tempo fa un incontro, presenti il 
Sindaco di Gorizia Ziberna, il Presidente del Consorzio per gli Studi Universitari di Gorizia, il 
Direttore dell'ARDIS dott. Pierpaolo Olla, i rappresentanti degli studenti di Gorizia, il Direttore 
Sportivo del CUS Udine Enrico Tion e lo stesso prof. Isler. 
 Il sig. Galante ringrazia per l’esauriente spiegazione. 
 
 
 
 
 La seduta ha termine alle ore 13.00. 
 
 
 
 

IL PRESIDENTE     IL SEGRETARIO 
    (prof. Renato Pelessoni)            (dott.ssa Sara Frisano) 

 
























